

## Lettre de Pierre Bettencourt à Jean Paulhan, 1952

### Auteur : Bettencourt, Pierre (1917-2006)

### Transcription

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Citer cette page

Bettencourt, Pierre (1917-2006), Lettre de Pierre Bettencourt à Jean Paulhan, 1952, 1952.

Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle).

Site *HyperPaulhan*

Consulté le 08/08/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Paulhan/items/show/13351>

### Information sur la lettre

Date 1952

Destinataire Paulhan, Jean (1884-1968)

Langue Français

### Informations sur l'édition numérique

Mentions légales

- Fiche : Société des Lecteurs de Jean Paulhan ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Lettre : Ayants-droit de Jean Paulhan

Éditeur Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Équipe HyperPaulhan](#) Notice créée le 09/04/2021 Dernière modification le 31/01/2025

Sur l'Australie  
entre Gênes et Naples.  
[1952]

“**Q**u'est-ce que vous me dites là ? » s'écria la duchesse en s'arrêtant une seconde dans sa marche vers la voiture et en levant ses beaux yeux bleus et mélancoliques, mais aussi pleins d'incertitude.

Cher Jean Paulhan,

ARCHIVES PAULHAN

On peut juger un bateau comme un arbre,  
à la couleur de peinture. celui-ci m'a fait reculer  
(c'est ma quatrième voyage sur l'Australie)  
On commence à ne plus savoir quel est l'empereur  
~~trouvé~~ des hommes ou de leurs monuments  
de l'white ou de la perte - le temple de Safferte en  
Sicile justifie des générations d'hommes, les  
pyramides, je pense, et les temples des Indes.  
Ira-t-on visiter tous deux mille ans avec la  
même piété nos raffineries de pétrole depuis  
et les carcans de nos haussatans, pres déséchés.  
J'aurai pas quelques échavagances dans la tuyau puis  
jeudi jeudi jeudi - et qui ressemble plus  
à une olyrie que l'appartement d'un roi, j'aurais  
d'en visiter un ce matin à Gênes - j'aurais aimé  
mettre mon matelas pour me faire dans un coin, et  
à l'aube, me balader dans tout ce vaste espace d'ore.  
Seuls les bordels à Paris donnaient une idée de la  
municipalité royale - Il y aurait toujours comme vous  
l'olympie bien vu. Les pauvres qui habitent de misérables  
petits mètres carrés en 4, 28 haussatans agrandis par la  
présence de tout cet air au tandem x -

